

Abierto Enfrentamiento de los Obreros con el Gobierno de la Presidenta Perón

Gigantesca Manifestación en la Capital Argentina; Exigen Mayores Salarios y Protestan Contra López Rega

BUENOS AIRES, 27 de junio. (UPI). — Una huelga general paralizó hoy la capital argentina y la mayor parte del resto del país en el primer enfrentamiento entre la presidenta María Estela Martínez de Perón y sus partidarios obreros sobre la política económica del gobierno.

Miles de trabajadores convergieron hoy sobre la Plaza de Mayo en la capital de la República, enarbolando banderas, retumbando bombos y gritando insultos contra los funcionarios del gobierno peronista responsables de la política de sueldos limitados para combatir la inflación.

Los manifestantes obreros se concentraron en la plaza a pesar de un severo despliegue policial y torrenciales aguaceros, así como una exhaustación presidencial para que permanecieran en sus trabajos.

Los obreros entonaron una y otra vez estruendos insultantes contra el ministro de Economía, Celestino Rodríguez, el poderoso ministro de Bienestar Social y secretario privado presidencial, José López Rega, y el ministro de Trabajo, Ricardo Otero.

La presidenta María Estela Martínez de Perón dio a conocer esta mañana una declaración exhortando a los trabajadores a no acatar un paro de siete horas dispuesto por la poderosa Confederación General del Trabajo (CGT).

La huelga, que paralizó virtualmente toda el área de Buenos Aires, comenzó a las nueve de la mañana (12:00 GMT) y los obreros, obedeciendo las ordenes de sus dirigentes sindicales, se dirigieron a la Plaza de Mayo para realizar una concentración masiva frente a la Casa Rosada, sede de la Presidencia, a fin de pedir a la presidenta que apruebe los grandes aumentos salariales ganados en las negociaciones con la industria.

HUELGA TAMBIEN EN EL INTERIOR

Informaciones procedentes del interior del país indicaban asimismo que la huelga se estaba llevando a cabo con gran efectividad, incluyendo las importantes ciudades de Córdoba, Rosario y La Plata.

Poco antes de las nueve de la mañana estalló sobre la capital una gran tormenta, con torrenciales aguaceros, mientras efectivos de la Policía Federal rodeaban la Plaza de Mayo.

Alrededor de un millar de personas se habían congregado ya en la plaza para la hora anunciada para la concentración, mientras los agentes policiales permanecían en los alrededores del paseo.

Las unidades policiales que rodearon la Plaza de Mayo incluían pelotones de agentes entrenados para combatir disturbios, munidos de cascos y escopetas lanzagases.

Esta es la primera gran confrontación entre los poderosos líderes gremiales y el gobierno desde que los peronistas retornaron al poder en mayo de 1973, precedidos por siete años de gobiernos militares. La CGT es considerada la columna vertebral del movimiento peronista.

La viuda de Perón dio a conocer su exhortación a los obreros luego de una reunión celebrada pasada la medianoche en la residencia de Olivos, de la que participaron los ministros de su gabinete y los comandantes de las fuerzas armadas.

"Ante las frecuentes concentraciones de trabajadores en la Plaza de Mayo, que abandonan sus ocupaciones con perjuicios considerables para la economía del país, con la intención de demostrar apoyo a su gobierno, la presidenta de la nación, reitera sus expresiones del día de ayer en el sentido que la mejor adhesión que puede hacerse a su persona es la de trabajar y producir más para la grandeza del país y el bienestar de la clase traba-



UNIFAX UPI.—BUENOS AIRES, junio 27.—Un severo cordón de protección fue tendido por el ejército en torno a la Casa de Gobierno en esta capital, luego que decenas de miles de obreros se concentraron en la Plaza de Mayo, para protestar contra la grave situación económica por la que atraviesa el país.

jadora", expresa el comunicado presidencial.

"En tal sentido —agrega— exhorta a no abandonar los lugares de trabajo y continuar cumpliendo con la labor diaria para alcanzar los postulados enunciados por el general Perón, que llevarán a hacer de nuestro país, Argentina, la potencia que todos anhelamos".

Esta mañana, a partir de las nueve, las emisoras de radio de Buenos Aires comenzaron a irradiar sólo música, debido a una huelga de los locutores en adhesión al movimiento dispuesto por la Confederación General del Trabajo.

Junta Urgente con Líderes de Sindicatos

Por Bertrand BELLAIGUE

BUENOS AIRES, 27 de junio. (AFP).—La presidenta argentina María Estela de Perón, prometió a los dirigentes obreros ocuparse personalmente de los intereses de los trabajadores, durante una reunión transmitida hoy por televisión.

El encuentro entre la plana mayor del gobierno y los dirigentes de la Confederación General del Trabajo (CGT) y las 62 organizaciones peronistas, en la residencia presidencial de Olivos, fue el punto culminante de una intensa jornada de agitación social.

Antes de la entrevista, en respuesta a una orden de la CGT y las 62, decenas de millares de traba-

jadores se agruparon frente a la casa de gobierno en la Plaza de Mayo, en apoyo de sus demandas.

La concentración se realizó en orden y con entusiasmo, pese a la fuerte lluvia que cayó sobre la ciudad y el pedido presidencial de no concurrir a la manifestación.

Ante la Casa Rosada y Ministerio de Bienestar Social, que dirige el también secretario privado de presidente, José López Rega, la muchedumbre gritó consignas de apoyo a la viuda de Perón y fuertes injurias para su hombre de confianza.

Los cánticos pedían directamente la renuncia de López Rega, sindicado como "hombre fuerte" del régimen.

HOY RESPONDERA A LAS EXIGENCIAS

Al cabo de la reunión realizada al anochecer en Olivos, elegante suburbio norte a 15 kilómetros de esta capital, la presidenta se comprometió a dar m-

fiana sabado una respuesta al país.

El dirigente Alberto Wimmer, portavoz de la CGT, enumeró ante las cámaras de TV las exigencias de la central obrera.

Entre ellas se cuentan la homologación de los convenios colectivos de trabajo ya firmados, rápida resolución de los aún pendientes, y adopción de un mecanismo que permita controlar el alza constante del costo de la vida.

El dirigente del gremio eléctrico rehusó señalar públicamente la fórmula propuesta por la CGT para mantener el equilibrio entre los salarios y la inflación.

En especial, Wimmer subrayó que "los trabajadores no seremos jamás cómplices de la subversión, ya se trate de lucha armada o de tipo económico".

Al iniciar su mensaje, el portavoz de la CGT rindió homenaje a la "sensibilidad" de la presidente y del actual gobierno, e hizo responsables de los males que afronta Argentina a "los gobiernos que se sucedieron durante 18 años".

Wimmer aludió de ese modo al lapso que medió entre el derrocamiento de Perón, en septiembre de 1955, y la recuperación del poder por el peronismo.